

# Analizan difícil escenario por el cierre de Sala Cuna y el Jardín Infantil UACH

**INCERTIDUMBRE.** Apoderadas de ambos establecimientos dicen que desde la universidad todavía no se les comunica qué opciones habrá disponibles para la educación de sus hijos en 2025.

Daniel Navarrete Alvear  
 daniel.navarrete@australvaldivia.cl

La semana pasada fueron las últimas actividades en la Sala Cuna y el Jardín Infantil de la Universidad Austral de Chile. Los recintos están ubicados en la Isla Teja y en calle Aníbal Pinto, sector regional, respectivamente, y este año cerrarán sus puertas luego de medio siglo de funcionamiento.

La medida, como se comunicó desde la casa de estudios superiores, es parte del Plan de Recuperación 2024-2025 UACH. No obstante, fue comunicada durante enero y de momento mantiene en incertidumbre a las familias que esperan que se les entregue más información sobre qué opciones se les ofrecerá para dar continuidad a la educación de sus hijos.

## ADIÓS A LOS NIÑOS

El pasado jueves 23 se realizó la graduación de los niños de la Sala Cuna. Y a quienes no les correspondía dar ese paso, se les permitió igualmente participar de la experiencia, como una forma de despedida.

La apoderada Jessica Pérez (profesional de la Unidad de Gestión Ambiental de la UACH) dijo que la ceremonia fue muy emotiva y además injusta para quienes tuvieron que graduarse en medio de la crisis por la que atraviesa la universidad. Ella tiene un hijo de un año y ocho meses. Le queda un semestre para graduarse.

“Jamás pensamos que el cierre iba a ser una opción. Se nos había dicho que la Sala Cuna pasaría a ser parte de la empresa que se hará cargo de la universidad. E incluso a las tías se les dijo que iban a ser desvinculadas, para luego ser recontratadas por esa empresa. La universidad por ley nos tiene que ofrecer soluciones y seguramente eso será una lista de otras salas cuna que tengan



EN 2018 FUE LA INAUGURACIÓN DEL EDIFICIO DE LA SALA CUNA, DESTACADO EN ESE MOMENTO POR SER SUSTENTABLE.

“Estamos contra el tiempo y será muy complicado escoger un jardín que sea bueno y que además se acomode a nuestros horarios. A todo eso tenemos que sumarle el aumento de aproximadamente un 70% de los gastos familiares por concepto del cambio de jardín infantil”.

Daniela Mardonez  
 Apoderada Jardín Infantil UACH

ciertas certificaciones. Nada de eso se nos dijo de manera oficial antes del inicio de las vacaciones en la universidad”, señaló la apoderada.

También aclaró que entre el 26 y el 28 de febrero se realizaría una reunión entre autorida-



EL JARDÍN INFANTIL DE LA UNIVERSIDAD AUSTRAL DE CHILE.

des de la casa de estudios superiores y los sindicatos de docentes y de trabajadores. “Ahí se tendrían que conversar las posibles soluciones. Nosotros también queremos ser parte de esa instancia de diálogo, porque es evidente que queremos saber cuáles serán los lugares que se van a definir para nuestros hijos. La de la sala cuna es una decisión que los pa-

dres tomamos de manera informada. No es algo que se nos deba imponer. Y en relación al cierre, en nuestros contratos se establece que la sala cuna es un beneficio que se extiende hasta completar el ciclo de nuestros hijos. Por eso, en este caso, debería haber un plazo de funcionamiento extendido hasta el 30 de junio, pero tampoco nos han dicho nada al

respecto. No sabemos si es que eso se va a respetar”.

Por último, agregó: “Aceptamos que la universidad pueda tener su razones para cerrar la sala cuna, pero exigimos que el término sea digno, ya que se está poniendo fin a un establecimiento que en 2025 cumple 48 años”.

## DESPEDIDA

El miércoles 22 fue el último día en que los niños y sus familias compartieron con el equipo del Jardín Infantil UACH. Solamente algunos padres han optado por comunicarle a sus hijos que no seguirán asistiendo al mismo establecimiento.

“Las tías nos pidieron que manejemos el tema con calma y que no tratemos de transmitirles lo complicado que está siendo todo esto. A mí me acomodaba mucho el jardín infantil, porque funciona con los mismos horarios que la universidad. Como apoderada, no me llegó ninguna comunicación oficial, ningún

“

La universidad por ley nos tiene que ofrecer soluciones y seguramente eso será una lista de otras salas cuna que tengan ciertas certificaciones. Nada de eso se nos dijo de manera oficial antes del inicio de las vacaciones en la universidad”.

Jessica Pérez  
 Apoderada Sala Cuna UACH

correo electrónico para decirme sobre la decisión del cierre”, dijo Daniela Mardonez (asistente de investigación de proyecto Fondecyt).

Aclaró además que solo a un apoderado, que insistió con Rectoría UACH para tener más información, se le compartió la lista de jardines infantiles que estarían disponibles. “Y no tienen buenas referencias. Por eso nos hubiese gustado haber participado en la instancia en la que se definió esa lista. La situación general es muy terrible. Por ejemplo, a mi hija le cuesta mucho adaptarse, por eso el Jardín Infantil de la UACH fue una maravilla. Ahora no sabemos qué vamos a hacer en marzo. Estamos contra el tiempo y será muy complicado escoger un jardín que sea bueno y que además se acomode a nuestros horarios. A todo eso tenemos que sumarle el aumento de aproximadamente un 70% de los gastos familiares por concepto del cambio de jardín infantil”, indicó Mardonez.

Este año el Jardín Infantil UACH cumplía 53 años de existencia con ventajas como el Kinder, que permitía preparar a los niños para el ingreso a la Enseñanza Básica e incluso el servicio de after college. **CS**